



Spielmannszug
Weiner
Schützen
Ochtrup

Neuaufbau der Jugend- und
Nachwuchsabteilung

Überblick

1. Wer wir sind
2. Corona
3. Neugestaltung der Jugendabteilung

1. Wer wir sind

Wir sind der Spielmannszug
Weiner Schützen Ochtrup.
Wir musizieren
Spielmannsmusik von der
klassischen Marschmusik über
Volksmusik bis hin zum
Schlager der 70er Jahre.

Der aktive Zug umfasst aktuell
31 Mitglieder. Zudem sind
glücklicherweise mittlerweile
wieder 7 Nachwuchsmusiker
in Ausbildung.

Es gibt uns bereits seit 1951.



1. Wer wir sind

- Der Klassiker unserer Auftritte ist natürlich auf dem Schützenfest
- Wir begleiten jedes Jahr drei Schützenvereine mit ca. 15 Terminen



1. Wer wir sind

Wir spielen auch für die Schwächsten unserer Gesellschaft und engagieren uns somit auch sozial. Jedes Jahr begleiten wir das Frühlingsfest des Wittikindshof in Gronau. Der Wittikindshof ist eine Einrichtung, die geistig eingeschränkte Menschen betreut.



1. Wer wir sind

- In der Corona Zeit haben wir für die gespielt, die aufgrund der Kontakteinschränkungen nahezu eingesperrt waren wie im Gefängnis.
- Wir haben den Bewohnern von zwei Altenheimen eine freudige Überraschung bereitet.



1. Wer wir sind

- Für die kleinsten in unserer Gesellschaft spielen wir alle zwei Jahre beim Kinderkarneval in Ochtrup.
- Zudem sind wir regelmäßig bei der Generalversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Ochtrup vertreten
- Grundsätzlich ist der Spielmannszug Weiner eine eingeschworene Gemeinschaft bei der die Jüngsten (7 Jahre) mit den Ältesten (65 Jahre, zusammen musizieren und Spaß in der Gemeinschaft haben



2. Corona

Bis zum Jahr 2020 waren wir 40 aktive Musiker und 13 Jugendliche in Ausbildung.

Im März 2020 kam Corona und in der Coronazeit haben uns leider einige aktive Musiker, als auch fast die gesamte Jugendabteilung verlassen. Viele der Leute haben gemerkt, dass sie auch ohne den Spielmannszug ein schönes Leben führen können und dadurch mehr Freizeit haben. Bei den Jugendlichen waren die Gründe vielschichtiger. Einige kamen in die Pubertät und haben keine Motivation mehr gehabt. Andere hingegen haben sich für den Fußball oder das Reiten entschieden und uns verlassen, da diese Aktivitäten weitestgehend stattfinden konnten.

3. Neugestaltung der Jugendabteilung

Wir haben es uns als Ziel gesetzt die Jugendabteilung neu aufzubauen, damit unser Verein nicht „ausstirbt“. Im westlichen Münsterland sterben einige Spielmannszüge aufgrund von Nachwuchsmangel mittlerweile leider aus.

Wir sind fest entschlossen alle Energie in den Neuaufbau der Jugendabteilung einfließen zu lassen, damit wir auch in 40 Jahren die Zivilgesellschaft mit unseren Klängen unterhalten können.

3. Neugestaltung der Jugendabteilung

Der Anfang ist mit sieben neuen Nachwuchsmusikern gemacht. Das ist uns aber noch nicht genug. Von zehn in der Ausbildung befindlichen Jugendlichen, bleiben uns im Schnitt drei erhalten. Das zeigt unsere Erfahrung. Das ist das Projekt mit dem wir uns beim VEZ Ehrenamtspreis bewerben.

Wir wollen leben!

Vielen Dank!